



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 2 de junio de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Razón, Contra Réplica, Ovaciones, Reforma, La Jornada, Crónica, 24 Horas, Excélsior, Diario Imagen, El Heraldo de México, Reporte Índigo, El Sol de México.

Gobierno prevé quitar el horario de verano/La Razón

El horario de verano sí tiene efectos nocivos contra la salud y el beneficio que arroja por ahorros es mínimo, por lo que podría desaparecer, adelantó el presidente López Obrador. Dijo que luego de que la Secretaría de Energía, la CFE y la Secretaría de Salud revisaran los costos-beneficios del cambio de huso horario, se detectó que el ahorro suma unos mil millones de pesos anuales, pero añadió que ese monto se podría lograr si la sociedad colabora a gastar menos luz. López Obrador comentó que se abrirá la discusión en torno al tema, pero, de recibir un apoyo mayoritario, sería la última ocasión en que se cambia el horario y aplicaría para octubre. Subrayó que la conclusión más importante del estudio realizado es que sí hay daños a la salud por el cambio de husos horarios y, comparado con los beneficios de su aplicación, no hay razones para seguir sosteniéndolo.

Conoce las razones para terminar horario de verano/Contra Réplica

Aunque el Gobierno Federal no dio una explicación a fondo sobre el daño a la salud que produce el horario de verano, la Secretaría de Salud circuló el informe "Repercusiones en la salud por el cambio de horario", donde señala que algunos estudios sugieren una asociación entre el horario de verano y un aumento de la ocurrencia de infartos cardiacos, especialmente en la primera semana después de ser implementado. De acuerdo con estos, explica la presentación, ello se debería a la privación del sueño, la desalineación circadiana y las condiciones climáticas. En el aspecto psicoemocional, la secretaria bajo el mando de Alcocer Varela advirtió que hay diversos síntomas que tienen relación con cambios estacionales e incluso climáticos. De ese modo, la depresión e ideas suicidas aumentan en algunas épocas del año y latitudes u horarios más que en otros.

Brinda IMSS capacitación en 58 centros en el país/Ovaciones

El modelo de educación impartido en los 58 Centros de Capacitación y Calidad del país está integrado con ética, humanismo y nuevas tecnologías para formar personas honestas, con fortaleza de valores, lealtad y actitud de servicio, afirmó el secretario general del IMSS, Marcos Bucio. El funcionario federal participó en la ceremonia del 56 aniversario del Centro Nacional de Capacitación y Calidad, del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social, con la representación del director general del IMSS, Zoé Robledo.

Exigen a Pemex surtir medicinas/Reforma

Al menos 17 hospitales y clínicas de Pemex están en focos rojos debido al desabasto de medicamentos, advierte un reporte oficial de la empresa petrolera, actualizado al día de ayer. De acuerdo con el informe oficial, la clínica Satélite en Poza Rica, Veracruz, reporta un desabasto de 89 de medicamentos, indica el diagnóstico. Cinco nosocomios registran un 85 por ciento de desabasto: hospital regional, clínica Árbol Grande y Satélite Madero, en Ciudad Madero, Tamaulipas; consultorio Mata Redonda, en Veracruz; y consultorio Tampico, en Tamaulipas. "Basta de mentiras, queremos medicinas", protestaron ayer petroleros sindicalizados a las afueras del hospital de Ciudad del Carmen.

Ssa deberá implantar plan de seguridad en escuelas básicas/La Jornada

Por decisión judicial, la Secretaría de Salud, en coordinación con otras autoridades, deberá implementar como parte de las acciones para prevenir contagios de covid en las escuelas de nivel básico, un plan de seguridad para el retorno presencial de los alumnos. Entre otras medidas deberá garantizar “el suministro de agua potable en todas las instituciones de educación privada y pública, sin excepción”. Lo anterior al resolverse en definitiva el juicio de amparo 1093/2021, promovido por la organización civil Aprender Primero, con base en la resolución emitida por el 23 Tribunal Colegiado en Materia Administrativa con sede en la Ciudad de México. En la resolución dada a conocer a través de las listas de acuerdo del Consejo de la Judicatura Federal, se dio a conocer la resolución dictada al amparo promovido por la organización civil en la cual reclamó la “omisión o negativa de emitir y/o dictar la política y/o directrices y/o lineamientos y/o protocolos y/o medidas obligatorias necesarias y suficientes para la reapertura de los planteles educativos y el regreso presencial a clases, así como el Acuerdo número 23/08/2021 por el que se establecen diversas disposiciones para el desarrollo del ciclo escolar 2021-2027”.

OPS reporta alza en casos de COVID-19 en México: aumentaron en 75%/Crónica

La OPS reportó un incremento del 75% en los contagios de covid en México, al pasar de 5 mil 200 a más de 12 mil personas con signos y síntomas, alertó que, aun cuando esa cantidad aún es controlable, “los huracanes pueden desatar crisis”. “En México se observa un repunte de casos en tercera semana consecutiva y se registraron 12 mil nuevos casos, en un momento (que había) 5 mil 200 casos, más o menos, un 75% respecto a la semana previa”, dijo Ciro Ugarte, director de Emergencias en Salud de la OPS.

Instan a mantener prevención ante repunte/24 Horas

La OPS reconoció que en México se ha observado un repunte de casos de covid en las últimas tres semanas, por lo que recomendó mantener las medidas de prevención, aunque parezcan “exageradas”. “En el caso de México se observa efectivamente un repunte de casos por tercera semana consecutiva, se registraron 12 mil nuevos casos de un momento de 5 mil 200 casos, más o menos un 75% (más) respecto a la semana previa”, refirió el doctor Ciro Ugarte, director de Emergencias en Salud de ese organismo. Externó que se debe considerar que estos son aumentos relativos y que son casos manejables, respecto a los que se tuvieron en semanas con alta transmisión del coronavirus SARS-CoV-2. “El número de casos comparados con otras semanas de alta transmisión de la pandemia, todavía son manejables y en ese sentido podemos mencionar que tanto la ocupación general de camas hospitalarias, así como las camas de cuidados intensivos están todavía con una ocupación de 4% y 1% respectivamente”, declaró.

Reducirá impacto a la salud/Excelsior

La Secretaría de Salud recomendó eliminar el cambio a un horario de verano y establecer durante todo el año el horario de invierno, a través del cual, se mejora el rendimiento intelectual y se disminuyen enfermedades del corazón, obesidad, insomnio y depresión. Añadió que la elección del horario de verano es política y, por lo tanto, se puede cambiar. “La desincronización con el ambiente altera nuestro orden temporal interno causando problemas físicos y mentales. Y dichos problemas se presentan más a menudo en los días posteriores al cambio de horario, por ejemplo, los adultos necesitan de 3 a 7 días para adaptarse al cambio de hora y la población infantil requiere más tiempo”. Además, también se relacionó la alteración del reloj biológico.

Reconoce la OMS al Senado por aprobar las reformas a la ley para el control del tabaco/La Jornada

El representante en México de la OPS y de la OMS, Miguel Malo Serrano, reconoció al Senado, por haber abatido 13 años de parálisis legislativa que operó al servicio de una industria “inescrupulosa y perversa”, como lo es la tabacalera, al haber aprobado, por unanimidad, las reformas a la Ley General para el Control del Tabaco. Con esa reforma, recalcó, en la conmemoración del *Día Mundial sin Tabaco*, México se convierte en el cuarto país en las Américas, en ser cien por ciento libre de humo de tabaco y noveno en prohibir totalmente la publicidad y el patrocinio. En ese contexto, Malo recordó la lucha que hay entre la industria del tabaco y la salud. “Ella, argumentando que genera crecimiento económico, renta y empleo y, nosotros desde la salud diciéndoles señores: pero ustedes están matando a la gente”. La reciente reforma a la Ley General de Control de Tabaco ayudará a mejorar la salud de las y los mexicanos, además de proteger, de manera integral, a niñas, niños y adolescentes, resaltó el director general del Instituto Nacional de Salud Pública, Eduardo Lazcano Ponce, y felicitó a la LXV legislatura por romper la parálisis legislativa en la materia.

Tabaquismo costará a México más de 116 mil mdp, este año/Diario Imagen

Al volver a las actividades normales tras el confinamiento por la covid, México tendrá un aumento en el consumo del tabaco, señaló Evalinda Barrón, directora general de la Conadic. Ante esto, la especialista considera que este año costará 116 mil 151 millones de pesos al sistema nacional de salud atender los padecimientos relacionados con el tabaquismo. De manera paralela, las familias mexicanas tendrán que invertir 71 mil 349 millones para apoyar su combate. La doctora informó que en 2021 los costos en México por atención a enfermedades derivadas del consumo de tabaco sumaron 79 mil millones de pesos debido a la alta incidencia de esta adicción que, refiere, ha sido “normalizada hasta el punto de no calificarla como grave, a pesar de la alta tasa de mortalidad”.

Perfilan vacuna a menores/El Herald de México

Margarita Ríos-Farjat, ministra de la SCJN, planteó que se pueda ordenar, mediante suspensiones judiciales, que niños de cinco a 11 años de edad sean vacunados contra el covid. La discrepancia de criterios de dos tribunales colegiados en los juicios de amparo promovidos por los padres de dos niños, uno de siete y otro de 11 años, para que los menores de edad fueran vacunados, será revisada por el máximo tribunal. El 26 de noviembre de 2021 el padre del niño presentó la demanda por la omisión de realizar acciones para agilizar la autorización y aplicación inmediata del biológico Pfizer –BioNTech a los niños de cinco a 11 años, además pidió la suspensión de plano para que se ordenara a las autoridades obtener la vacuna, se diera un plazo a la Cofepris para autorizarla y se le aplicara a su hijo.

Por rezago, pagan usuarios servicios privados de salud/El Universal

Aun cuando el nivel de satisfacción de los usuarios de los servicios de salud de las instituciones públicas en general aumentó durante la pandemia, persisten rezagos en aspectos clave, como la falta de medicamentos, saturación y deficiencias, que los han obligado a pagar un servicio privado, revelan datos del Inegi. De 2019 a 2021, el porcentaje de los usuarios de los servicios en el IMSS, ISSSTE, instituciones estatales o el Insabi (antes Seguro Popular) aumentó en promedio de 46.0% a 52.8% en el contexto de la pandemia, de acuerdo con los resultados de la Encuesta Nacional de Calidad e Impacto Gubernamental. Sin embargo, los usuarios insatisfechos por la falta de disposición de medicamentos aumentaron de 55.4% a 58.4% en el lapso de referencia. Por instituciones, los derechohabientes del servicio de salud del gobierno estatal o Insabi que expresaron su desagrado por este problema fue el más alto, con 62.2%; seguido del ISSSTE, con 59.5%, y el IMSS, con 53.6%.

Adiós al refresco/Reporte Índigo

El doctor Guillermo Arteaga MacKinney, Investigador de la Universidad de Sonora, considera que es muy importante sacar de la dieta mexicana los refrescos. “Hay que prevenir y creo que vale la pena el mensaje de consumir menos refresco. Recientemente salió un refresco mexicano, que de mexicano no tiene nada. Hay que checar los sellos que están en las etiquetas, evitar lo que diga exceso de calorías, exceso de azúcares, hay que cuidarnos”, expresa el investigador. Señala que es crucial que los adultos den el ejemplo para los niños, ya que de nada sirve que les digan a los menores de edad que dejen de consumir refresco si ellos lo beben.

Más que un dulce problema/Reporte Índigo

Expertos del Laboratorio de Datos Contra la Obesidad consultados para el Foro de Bienestar, señalan que, con un cuadro de diabetes, es importante disminuir nuestro peso y de esta forma tener un mejor esquema para enfrentar esta enfermedad. “El resultado de padecer muchos años obesidad nos va a desarrollar finalmente la diabetes y el detalle es que no se queda nada más ahí, sino que, si no controlamos la diabetes, podemos desarrollar las secuelas que se conocen como enfermedad renal crónica o enfermedad cardiovascular y ahí es donde empiezan los problemas de salud pública, porque nuestro sistema de salud actual no puede atender a tantas personas que padecen obesidad y sus consecuencias”, explica la maestra María Enriqueta Velázquez Serrano, especialista en nutrición clínica. Desde hace casi 50 años se acuñó el término de “diabesidad” en referencia al estrecho vínculo entre la obesidad y la diabetes y como una forma de visibilizar la problemática de este padecimiento caracterizado por la presencia de altos niveles de glucosa en sangre.

Se recupera el empleo hasta superar niveles de la prepandemia/La Jornada

La recuperación del empleo formal en el país se concentra en cuatro entidades federativas, pero la Ciudad de México aún resiente los efectos negativos de la pandemia en el mercado laboral. De acuerdo con datos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, al cierre de abril se registraron 21 millones 11 mil 342 trabajadores en el IMSS, esto es, 397 mil 806 puestos más que los que existían en febrero de 2020. La capital del país tiene 120 mil 782 empleos menos que el mes anterior a la declaratoria de emergencia sanitaria por covid.

Oleada de viruela del mono sugiere que falló su monitoreo, señala la OMS/La Jornada

La oleada actual de casos de viruela del mono en unos 30 países, por fuera de las zonas endémicas, sugiere que la transmisión del virus pasó bajo los radares por algún tiempo, informó ayer la OMS. “La aparición súbita de la viruela del mono en diferentes naciones en el mismo periodo sugiere que la transmisión no fue detectada durante cierto tiempo”, declaró su director, Tedros Adhanom Ghebreyesus, en conferencia de prensa. Más de 550 casos en 30 países donde la enfermedad no es endémica y sólo aparece excepcionalmente fueron señalados por la OMS desde el inicio de la erupción actual de casos hace cerca de un mes, agregó. La llegada a Europa, a Norteamérica y Medio Oriente causó preocupación en las últimas semanas y el temor de una nueva pandemia. “La OMS exhorta a las naciones afectadas a ampliar la vigilancia y a rastrear los casos”, advirtió Tedros Adhanom, y recordó que cualquiera puede ser infectado por el virus en caso de contacto cercano con un enfermo.

Al alza, casos de covid y otros virus/Excélsior, El Sol de México

Los casos de covid en las Américas aumentaron 10.4% la última semana con respecto a la anterior, pero también se incrementaron las infecciones por otros virus, advirtió el miércoles la OPS. “Nuestros sistemas de salud aún se están recuperando de las interrupciones provocadas por la pandemia, pero ahora enfrentan otro aumento de casos de covid, junto con un riesgo creciente de eventos de salud pública actuales, como la viruela del mono, la hepatitis viral y otras infecciones respiratorias”, dijo en rueda de prensa la directora de la OPS, Carissa Etienne. La semana pasada en el continente americano se reportaron 1,087,390 casos y 4,155 muertes por covid, un incremento de 10.4% en el número de contagios y de 14% en los decesos. Sudamérica reportó el mayor aumento de casos (43.1%) y Centroamérica, a la mayor alza de muertes (+21.3%). La influenza y el virus respiratorio sincitial en niños también preocupan a la OPS, oficina regional de la OMS, Etienne destacó que, desde la aparición del nuevo coronavirus en 2020, las infecciones de influenza habían sido “excepcionalmente bajas”, pero en 2022 aumentó la circulación del virus de la gripe “y no sólo durante la temporada tradicional de gripe”.

Vinculan casos de hepatitis con fresas mexicanas/La Jornada

Las autoridades sanitarias en Estados Unidos y Canadá investigan un brote de hepatitis que podría estar vinculado con fresas orgánicas frescas producidas por la empresa mexicana FreshKampo. En comunicado conjunto difundido durante el fin de semana, la Administración de Alimentos y Medicamentos de Estados Unidos (FDA, por sus siglas en inglés) y la Agencia de Salud Pública de Canadá señalaron que los casos detectados en Minnesota, California y Canadá ocurrieron después de que las personas consumieron fresas de las marcas FreshKampo y H-E-B.

Sin vapeadores, ven retorno al uso del cigarro tradicional/La Razón

Según datos publicados por el Inegi, el año pasado, en México, el 18% de adultos mayores de 20 años eran fumadores activos, cifra que se traduce en 14.8 millones de personas. Ahora, con las nuevas medidas impuestas, se busca reducir ese número. La Plaza del artesano, ubicada en República de Uruguay, es famosa en la Ciudad de México por ser un centro de distribución y comercio de artículos para fumar. Aquí, donde hasta hace una semana se vendían vaporizadores al por mayor, ya no queda ninguno en exhibición y los locatarios temen que sea un golpe que se vea reflejado en sus bolsillos.